

Escolares de Enquelga celebran Fiestas Patrias a 3.800 metros de altura

Isabel Frías
 Periodista UC

En la Escuela de Enquelga -enclavada en el altiplano de la región de Tarapacá, las comunidades educativas de las escuelas básicas unidocentes de Enquelga, Pisiga Choque y Cariquima junto al jardín infantil Huanapito, desde hace días se encuentran realizando diversas actividades con motivo de un nuevo Aniversario Patrio durante el mes de septiembre.

En ese contexto, estos planteles educativos llevaron a cabo, de manera conjunta, una alegre y colorida muestra artística en el microcentro Yatichaña Andino, cuyo registro fotográfico lo comparte El Longino en sus páginas de hoy.

Durante esta actividad -desarrollada en Cariquima, a 3.800 metros de altura y próximos a territorio boliviano- los estudiantes lucieron con orgullo trajes típicos chilenos y presentaron un total de 9 piezas artísticas que reflejaron la amplia diversidad cultural de nuestro país, haciendo gala de un conjunto de expresiones tradicionales chilenas como son la cueca en sus versiones central y nortina, el baile del costillar y de la mazamorra, además de canciones, payas y poemas alusivos a la independencia forjada en 1810. La actividad contó con la presencia de la administradora del Parque Nacional de Conaf, Ángela Troncoso Velásquez, y el alcalde de Colchane, Javier García Choque, quienes felicitaron a los estudiantes, docentes y apoderados por su compromiso con la promoción de los valores culturales de Chile.

El evento fue escogido por el alcalde García Choque para informar a la comunidad que este será el último año en que el municipio será el sostenedor de ese colegio, ya que a partir del 2025 dicho establecimiento pasará a ser responsabilidad del nuevo Servicio Local de Educación Pública, SLEP.

Al explicar y dar más detalles del proceso, la máxima

• Con una jornada artística y multicultural, comunidades educativas de la comuna de Colchane celebraron el nuevo aniversario patrio de Chile.



• El alcalde Javier García Choque aprovechó la ocasión para referirse al traspaso de los colegios municipales hacia el SLEP, durante el 2025.



autoridad comunal tuvo palabras especiales para los padres y apoderados asistentes a la celebración: "Les quiero decir que como municipio estaremos velando por el buen funcionamiento de las escuelas y en todas las necesidades que desde el municipio sea prudente ayudarlos para que no haya conflictos, entendiendo que en el traspaso siempre hay dificultades", enfatizó.

Al cierre de la jornada artística y multicultural, los asistentes pudieron disfrutar de un singular almuerzo con el sello gastronómico más típico, en una de las fechas más queridas y esperadas por las comunidades aymaras de esa zona.



Enquelga, “Lugar de Ceniza”

Enquelga (19°13' Latitud Sur y 68°48' Oeste) es una comunidad aymara ubicada en el altiplano de la región de Tarapacá en Chile. Se encuentra a una altura de 4.000 m.s.n.m y a una distancia de nueve kilómetros de Isluga y a veinte del pueblo fronterizo y administrativo de Colchane.

Es parte de la comuna de Colchane creada en 1970 con el nombre de “Los Cóndores” a la cual pertenece jurídicamente Enquelga, ubicada en la provincia del Tamarugal en la región de Tarapacá, en la zona de cordillera.

La superficie total de la comuna es de 4.016 kilómetros cuadrados con una población total de 1.384 habitantes, llegando a una densidad de 0,4 habitantes/kilómetro cuadrado.

Desde 1984 Enquelga se encuentra dentro del Parque Nacional Volcán Isluga, administrado por CONAF (Corporación Nacional Forestal) y cuenta con una superficie de 174.744 hectáreas.

